

Michael Blaurock Heinrich Burkard Platz 15 78166 Donaueschingen

An den Oberbürgermeister der Stadt Donaueschingen . Herrn Erik Pauly Rathausplatz 1 78166 Donaueschingen

Bündnis 90 / Die Grünen im Gemeinderat Donaueschingen

c/o Michael Blaurock Heinrich-Burkard-Platz 15 78166 Donaueschingen Tel.: 0771/14432

Email: mblaurock@t-online.de

Donaueschingen, den 31. Januar 2020

Betr.: Antrag "Blühstreifen"

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Pauly,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates bitten wir um die Aufnahme des folgenden Antrags zur Tagesordnung:

Das Insektensterben ist ein Thema, das die Menschen sehr bewegt. Die Ursachen sind nicht nur in der Landwirtschaft zu suchen. Der Flächenverbrauch und viele andere Dinge wären hier zu nennen. Auch die Kommunen tragen eine Mitverantwortung und sollten mit gutem Beispiel für ihre Bürger voran gehen, wenn es um die Beseitigung von Ursachen oder um sinnvolle Lösungsansätze geht.

Deshalb nehmen wir die Idee der Umweltgruppe Südbaar (UGS) auf und beantragen, dass städtische Grünflächen (auch Flächen der Eigenbetriebe, wo aus rechtlicher Sicht zulässig) sukzessive bis zu einem Anteil von 20 % bis zum Jahr 2022 in blühende Grünstreifen umgewandelt werden. Dies in Anlehnung an das Eckpunktepapier des Landes Baden-Württemberg, das Gleiches für landeseigene Grünflächen vorsieht.

Mischungen heimischer Wildblumen dienen für verschiedenste, zum Teil vom Aussterben bedrohte Insektenarten als Lebensgrundlage. Es ist möglich, sowohl ein- als auch mehrjährige Mischungen anzusäen.

Die Stadt könnte so einen Beitrag zur Förderung der Artenvielfalt leisten. Zum Einen würden wesentlich mehr unterschiedliche Pflanzenarten auf städtischen Flächen wachsen, zum Anderen böten diese blühenden Flächen Lebensraum für mehr Kleintierarten, insbesondere blütenbesuchende Insekten. Ausserdem sind Blühstreifen aufgrund ihrer langanhaltenden Farbenpracht nicht nur eine Bienensondern auch eine Augenweide für unsere Bürger und die Gäste unserer Stadt. Erste Maßnahmen können schon 2020 umgesetzt werden.

Mit freundlichen Grüssen

Michael Blaurock